

ÚLTIMAS NOTICIAS

15:56

Intervienen pagadiarios en la localidad de Los Mártires

15:24

Fed mantiene tasas de interés sin cambios en EE. UU.

15:43

Nogal andino, árbol vulnerable que resiste la sequía y el calor

15:15

Gotas Rebright no tienen registro ni autorización: Invima

13:00

¿Quiere ver la Copa FIFA en Bogotá?: así puede obtener entradas

ECONOMÍA

Ecopetrol analiza alternativas de exportación tras conflicto con Ecuador

Una de las propuestas consiste en la reactivación del oleoducto trasandino, lo cual conlleva una inversión estimada de 20 millones de dólares



Ecopetrol evalúa nuevas rutas de exportación de crudo por alza de tarifas en Ecuador

Foto: **Ecopetrol**



Miércoles, 28 de Enero de 2026

Las relaciones comerciales y diplomáticas entre Colombia y Ecuador atraviesan un periodo de tensiones que afecta directamente la **lógica de exportación de hidrocarburos**. El gobierno ecuatoriano, liderado por Daniel Noboa, aplicó un incremento en la tarifa de transporte de petróleo colombiano a través de su principal oleoducto, elevando el costo de 2.7 dólares por barril a una cifra cercana a los **30 dólares**. Esta decisión representa un aumento del 900% en los costos operativos para el envío de crudo por esta vía.



Noboa acusa a Colombia de "abandono" en frontera con Ecuador

Frente a este escenario, la empresa **Ecopetrol** analiza **opciones para movilizar su producción sin depender de la infraestructura ecuatoriana**. Una de las propuestas consiste en la reactivación del oleoducto trasandino, lo cual conlleva una inversión estimada de 20 millones de dólares y un cronograma de trabajo de **varios meses**, además de requerir la intervención en áreas geográficas caracterizadas por altos niveles de conflicto.

En tendencia

1. Mercados financieros prevén alza de 0,5 % de las tasas de interés
2. Emergencia económica: Corte se debate entre suspenderla o acelerar fallo definitivo
3. Masiva regularización de migrantes en España, ¿un arma de doble filo?
4. Involución en salud
5. Menor natalidad, otro desafío para educación
6. Juegos de azar aportaron a la salud \$1.06 billones el año pasado: Hincapié
7. Alcaldía denuncia que Gobierno no está girando recursos para el pago de profesores

Le puede interesar



Masiva regularización de migrantes en España, ¿un arma de doble filo?

La segunda alternativa planteada por la petrolera utiliza la **infraestructura existente en las zonas de Babillas, Guadas y Vasconia**. El plan contempla el transporte de crudo hacia el Oleoducto Central (ODC) para su posterior exportación desde el puerto de Coveñas. Esta logística requeriría la contratación de **150 camiones** para el traslado terrestre, lo que situaría la tarifa de transporte entre los 12 y 15 dólares por barril. Si bien este costo es superior a los 2.7 dólares de la tarifa previa, resulta inferior a los **30 dólares exigidos tras la medida arancelaria de Ecuador**.

[Haga clic aquí para seguirlas en el canal de WhatsApp](#)

Es de recordar que este ajuste tarifario se enmarca en un conflicto **arancelario binacional**. Ecuador estableció un arancel del 30% a diversos productos colombianos, medida que fue correspondida por Colombia con un gravamen similar y la suspensión del suministro de **energía eléctrica hacia territorio ecuatoriano**.

El presidente Noboa justifica estas tarifas como **un mecanismo de compensación por el gasto público** destinado a la vigilancia de la frontera común de 600 kilómetros, afectada por la actividad de grupos armados y el tráfico de sustancias ilícitas.

En el marco del foro del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF) en Panamá, el presidente Gustavo Petro propuso una mesa de diálogo a su homólogo para **desescalar la crisis comercial**. No obstante, el presidente Noboa no emitió una respuesta directa a la invitación, enfocando su intervención en la necesidad de combatir el narcotráfico.

Actualmente, Ecuador registra una **tasa de 52 homicidios por cada 100.000 habitantes**. Este y otros factores estructurales condicionan el flujo comercial y las decisiones logísticas de **Ecopetrol** en la región fronteriza.



TOP POLÍTICA
El viacrucis de una izquierda fracturada rumbo a elecciones



TOP POLÍTICA
¿Cuáles son las propuestas de aspirantes a presidencia para sanar crisis en salud?

Más información



NACIÓN
¿Quién fue Diógenes Quintero, congresista fallecido en accidente aéreo?



NACIÓN
Avión de Satena se estrelló en Norte de Santander: no hay sobrevivientes



FOTOS SOCIALES
Evento IKEA



ECONOMÍA



POLÍTICA



NACIÓN